



## **Bläserklassenersatzangebot 2020: Instrumentalgruppenunterricht**

Sehr geehrte Eltern,

seit nunmehr zehn Jahren können Kinder der dritten und vierten Jahrgangsstufe, an der Grundschule Breitengüßbach, im Rahmen des regulären Schulunterrichtes am Vormittag ein Blasinstrument erlernen. Dieses Konzept – die „Bläserklasse“ – wird an vielen Schulen im ganzen Land seit Jahren erfolgreich praktiziert.

In diesem Jahr jedoch, ist vieles anders. Das gilt auch für die Bläserklasse. Die Infektionsschutzvorgaben zur Bekämpfung der Corona-Pandemie, machen eine Durchführung der Bläserklasse in diesem Jahr unmöglich. Die Gegebenheiten an der Grund- und Mittelschule Breitengüßbach stehen einem entsprechenden Hygieneschutzkonzept entgegen.

Gleichwohl wollen wir nichts unversucht lassen, um dennoch ein musikalisches Unterrichtsangebot auf die Beine zu stellen. Gerade die Kinder sollen nicht als Verlierer aus dieser Pandemie hervorgehen. Daher unterbreiten wir Ihnen folgendes Bläserklassenersatzangebot:

### **Instrumentalgruppenunterricht am Nachmittag**

#### **1. Das Problem: Zusammenspiel aller Kinder**

Der maßgebliche Grund für die Nichtdurchführung der Bläserklasse, ist das Zusammenspiel aller Teilnehmenden in einem Orchester. Dort sind die vorgegebenen Abstände von zwei Metern zueinander nicht einhaltbar. Das gilt jedoch nicht für Gruppenunterricht. Dort kann in Kleingruppen auch mit entsprechenden Abständen musiziert werden.

Das hilft zwar nicht weiter, was die Bläserklasse angeht, für diese müssten Gruppenunterricht und gemeinsames Zusammenspiel möglich sein. Jedoch bleibt der Gruppenunterricht zumindest außerhalb der Bläserklasse möglich.

#### **2. Das Beste aus der Situation machen: Gruppenunterricht**

Statt den Gruppenunterricht also im Rahmen des Schulunterrichtes anzubieten, führen wir diesen für alle musikbegeisterten nun also am Nachmittag durch. In instrumentenverwandten Kleingruppen wird dabei alles Notwendige vermittelt um einen Start in die Musik zu ermöglichen.

Insbesondere erlernen alle Teilnehmer nicht nur das Lesen von Noten und das Spielen eines Instrumentes, sondern auch einiges an Musiktheorie (z.B. Tempobezeichnungen, Dynamik etc.). Für das erste Jahr Zeit können die Teilnehmer ein Leihinstrument von der Kreismusikschule Bamberg erhalten. Diese wird den Gruppenunterricht für den Musikverein Breitengüßbach e.V. durchführen. Die Ausbildungskosten belaufen sich je nach Gruppengröße auf ca. 30-40 € monatlich, die Gebühr für ein Leihinstrument liegt zwischen 8-11€.

Allen Schüler\*innen der 3. Klassen werden zuvor die Instrumente vorgestellt, welche erlernt werden können. Ein Ausprobieren ist dieses Jahr leider nicht möglich. Die Infektionsschutzverordnungen verbieten es, mehrere Personen nacheinander dieselben Instrumente benutzen zu lassen. Sie können aber den Unterricht während der Probezeit (3 Monate) wieder kündigen, sollte Ihr Kind feststellen, sich doch für das falsche Instrument entschieden zu haben. Nach der Probezeit ist eine Kündigung jeweils zum Schuljahresende möglich.

### 3. Elternabend am: 14.10.2020, 19:30 Uhr

Haben wir Ihr Interesse geweckt? Dann laden wir Sie herzlich zu unserem

**Elternabend,**

**am Mittwoch, 14.10.2020**

**um 19:30 Uhr, in der Gemeindeturnhalle Breitengüßbach**

ein.

Die aktuelle Situation macht diesen Elternabend natürlich etwas schwieriger als gewohnt. Bitte geben Sie uns daher via E-Mail an: [1.Vorsitzender@mv-breitenguessbach.de](mailto:1.Vorsitzender@mv-breitenguessbach.de) bescheid, wenn Sie am Elternabend teilnehmen und denken Sie an Ihre Mund-Nasen-Bedeckung.

Sollten Sie noch Fragen haben, können Sie sich jederzeit an

**Simon Schmaus**

**1. Vorsitzender**

1.Vorsitzender@mv-breitenguessbach.de

0151 701 807 27

wenden.

Mit musikalischen Grüßen,



Simon Schmaus

1. Vorsitzender

Musikverein Breitengüßbach e.V.



Monika Lorenz

Musikalische Leitung

Kreismusikschule Bamberg